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УКРЕПЛЕНИЕ ДРЕВНИХ 
ДРУЖ ЕСКИХ СВЯЗЕЙ 
И СОТРУДНИЧЕСТВА 

НА СОВРЕМЕННОМ ЭТАПЕ
ПРЕЗИДЕНТ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ИСЛАМ КАРИМОВ 4- 

6 АПРЕЛЯ ПОСЕТИЛ С ГОСУДАРСТВЕННЫМ ВИЗИТОМ РЕСПУБ
ЛИКУ ИНДИЯ.

В интервью для журналистов перед 
отлетом глава государства отметил, что 
нет необходимости подробно останав
ливаться на богатой многовековой ис
тории и культуре этой страны, ибо они 
известны народу Узбекистана. Однако
о современной Индии можно говорить 
много, причем в позитивном плане.

По объему производимой промыш
ленной продукции, привлекаемых ино
странных инвестиций страна входит в 
первую десятку. Она стоит в ряду пере
довых стран в области освоения ядер- 
ных технологий и космоса. На долю 
Индии приходится  более половины  
предприятий всего мира, работающих в 
области информационных технологий.

Индия, имеющая многовековые тра
диции в области сельского хозяйства, 
применяющая современные ирригацион
ные технологии, обладающая самой 
большой в мире площадью орошаемых 
земель, не только удовлетворяет по
требности превышающего один милли
ард человек населения, но и экспорти
рует значительный объем сельскохозяй
ственной продукции. Здесь создана бла
гоприятная инвестиционная среда. Изве
стные на мировом рынке корпорации 
проявляют все больше интереса к этой 
стране. В частности, в сфере автомоби
лестроения известные компании, среди 
которых Рогс1, ЗигиМ, НуипОат наладили 
производство своей продукции в Индии.

Увеличение более чем на 75 процен
тов доли частного сектора во внутрен
нем валовом продукте за последние 
годы, рост среднего класса (в настоя
щее время — более 400 миллионов че
ловек) свидетельствуют о развитии со
временных рыночных отношений. В це
лом по темпам экономического роста 
Индия занимает одно из лидирующих 
мест в мире.

В заявлении для прессы после цере
монии официальной встречи в Дели, от
метив огромный потенциал и высокий 
авторитет Индии, Президент Ислам Ка
римов особо подчеркнул, что Узбекис- 
,ан высоко ценит отношения с этой стра
ной. Цель визита расширение дру
жеских связей, задействование неис
пользованных возможностей. Так и слу
чилось.

На встрече руководителя Узбекиста
на с Президентом Индии Абдулом Ка
ламом и Премьер-министром Манмоха- 
ном Сингхом состоялся всесторонний 
обмен мнениями но развитию двусто
ронних отношений. Узбекистан и Индия 
имеют огромные возможности и стрем
ление к переходу на новый уровень вза- 
имоньи одного сотрудничества, особен
но в торгово-экономической и гумани
тарной сферах, Схожи взгляды обоих 
стран по многим международным и ре
гиональным вопросам, Это служит важ

ным политическим фактором' для прак
тического сотрудничества.

На встрече Ислама Каримова с вице- 
президентом Индии Бхайроном Сингх 
Шекхаватом были обсуждены вопросы 
развития межпарламентских связей, ук
репления правовой основы двусторон
них отношений.

Руководитель нашей страны обменял
ся мнениями по актуальным вопросам 
сотрудничества, региональным и меж
дународным проблемам с министром 
иностранных дел Индии Натваром Син
гхом, министром обороны Пранабом 
Мукерджи, министром торговли и про
мышленности Камалом Натом.

Практические результаты перегово
ров нашли отражение в 13 документах, 
принятых в ходе визита. Подписаны меж
правительственные документы о со 
трудничестве в сфере малого бизнеса 
и частного предпринимательства, об 
разования и культуры. Заключены со 
глашение о военном и военно-техни
ческом сотрудничестве между м ини
стерствами обороны, меморандум о вза
имопонимании между Агентством по 
внешним экономическим связям Узбе
кистана и Государственной торговой 
корпорацией Индии, протокол о взаи
м опоним ании  между Н ациональной 
компанией «Узбектуризм» и корпораци
ей развития туризма Индии, соглаше
ния о сотрудничестве между Торгово- 
промышленной палатой Узбекистана и 
Ф едерацией торгово-пром ыш ленных 
палат Индии, Федерацией экспортных 
организаций Индии, меморандум о со
трудничестве между Национальным бан
ком внешнеэкономической деятельно-

■ сти Узбекистана и Государственным 
банком Индии, Экспортно-импортным 
банком Индии, меморандум о создании 
Торгового дома между государственной 
акционерной внешнеторговой ком па
нией «Узпроммашимпекс» и труппой 
компаний «Компетент», меморандумы о 
взаимопонимании между Университе
том мировой экономики и дипломатии 
и университетом Джавахарлала Неру, 
Ташкентским государственным институ
том востоковедения и институтом М ир
зо Голиба.

Одни только эти документы свиде
тельствуют о масштабах переговоров, 
проведенных в рамках визита. Еще рань
ше между Узбекистаном и Индией были 
подписаны соглашения о взаимном по
ощрении и защите инвестиций, об из
бежании двойного налогообложения. 
Нынешнее межправительственное со 
глашение о малом бизнесе и частном 
предпринимательстве будет способство
вать дальнейшему развитию прямых свя
зей между предпринимателями двух 
стран.

(О кончание на 2 -стр .)

У К А 3 
Президента Республики 

Узбекистан 
О награждении 

участников и 
инвалидов войны 

1941-1945 годов в 
связи с празднованием 

6 0 -ле ти я  Победы во 
Второй мировой войне

В ознаменование 60-летия Победы во 
Второй мировой войне, отдавая дань глу
бокого уважения и признательности геро
изму и самоотверженности участников и 
инвалидов войны:

1. Наградить юбилейной медалью «60 
лет Победы в Великой Отечественной вой
не 1941-1945 гг.» участников и инвалидов 
Второй мировой войны.

2. Установить единовременные денеж
ные вознаграждения лицам, указанным в 
пункте 1 настоящего Указа, в размере 20000 
(двадцать тысяч) сумов.

3. Вручение юбилейной медали «60 лет 
Победы в Великой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» и денежного вознагражде
ния провести в торжественной обстановке 
от имени Президента Республики Узбеки
стан министром обороны, председателем 
Службы национальной безопасности, ми
нистром внутренних дел Республики Узбе
кистан, Председателем Жокаргы Кенеса 
Республики Каракалпакстан, хокимами об
ластей, городов и районов, с участием 
представителей органов местного военно
го управления, советов ветеранов войны и 
труда.

4. Кабинету Министров Республики Уз
бекистан в двухнедельный срок определить 
порядок организации вручения юбилейных 
медалей и выплаты вознаграждений, обес
печить в установленном порядке изготов
ление юбилейных медалей и бланков удо
стоверений к ним.

П резид ент 
Р еспуб ли ки  У зб еки стан  

И. КАРИМОВ
город Ташкент,
6 апреля 2005 года.________________________

д е н ь  з а  д н ем.
штат

щ я п к ГТК ЙГХТ
♦ ВЧЕРА во Дворце культуры Нацио

нального университета Узбекистана в рам
ках Дней духовности прошла встреча сту
дентов с творческим коллективом телека
нала «Ешлар» Узтелерадиокомпании.

♦ ВЧЕРА комитеты женщин столицы и 
Хамзинского района провели семинар на 
тему «Повышение правовой грамотности 
женщин»,

♦ СЕГОДНЯ в Национальном пресс-цен
тре Узбекистана прошла пресс-конферен
ции, приуроченная к В сем ирном у дню 
здравоохранения. Она была организована 
М инистерством здравоохранения нашей 
страны совместно с ВОЗ и фондом наро
донаселения ООН.

По сообщениям пресс-службы 
городского хокимията 

и наших корреспондентов.

•  В Узбекистане завершена 
реализация программы «Иници
атива цифрового развития рес
публики» стоимостью  около 1 
млн. долларов. Партнером У з
бекского  агентства связи и ин
ф орм атизации  в реализации 
этого проекта стала П рограм
ма развития ООН, оказавш ая 
финансовую, техническую и ме
тодологическую поддержку.

•  В этом году под хлопчат
ник в республике будет отведе
но 1 ,5  м лн. га. П ланируется 
продать государству не менее
3 млн. 600 тысяч тонн сырца. В 
настоящее время особое внима
ние в выполнении намеченного 
уделяется подготовке матери
ально-технической базы.

•  Ташкент стал местом узбек
ско-европейских бизнес-коктак- 
тов. С участием представителей 
Союза Восточной и Центральной 
Европы состоялось заседание 
двусторонней рабочей группы 
по торговле. Проведен также 
экономический форум.

•  В столице состоялась вы с
тавка игруш ек, изготовленных 
руками педагогов-воспитателей 
и их воспитанников. Всего было 
представлено более 4 тысяч э к
спонатов.

3 ?  м и р е '
•  СЕГОДНЯ в Ватикане дол

жны огласить завещ ание Ион- 
на Павла II. Четырехстраничный 
д о к у м е н т , н а п и с а н н ы й  на 
польском языке, накануне пе
ревели на итальянский. В на
стоящ ее время в Ватикан съе
хались почти все , кто  будет 
принимать участие в конклаве 
по выбору нового Папы.

•  В Ираке депутаты недавно 
сф ормированного парламента 
и зб р а л и  но во го  п р е зи д е н та  
страны. Им стал курдский ли
дер Джалал Талабани. К сере
дине августа парламент должен 
разработать конституцию  Ира
ка, которую  предстоит утвер
дить на референдуме страны.

•  В Багдаде похищен первый 
генерал новой танковой армии 
Джалал Салех. Боевики выта
щили его из собственной маши
ны и увезли в неизвестном на
правлении.

•  В Великобритании нача
лась подготовка к парламентс
ким выборам. Ожидается, что 
они пройдут 5 мая.

•  СЕГОДНЯ пройдет закл ю 
чительная часть военных учений 
с участием военных стран-уча
стниц «Договора о коллектив
ной безопасности». М аневры 
проходят в Таджикистане.

•  В Афганистане до сих пор 
не обнаружены два человека с 
потерпевш его аварию ам ери
канского вертолета. Он разбил
ся накануне недалеко от Кабу
ла. 16 человек погибли. Причи
ной аварии стали плохие погод
ные условия.
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Принц Кентский 
в Узбекистане

УКРЕПЛЕНИЕ ДРЕВНИХ ДРУЖЕСКИХ 
СВЯЗЕЙ И СОТРУДНИЧЕСТВА 

НА СОВРЕМЕННОМ ЭТАПЕ
(О кончание. Начало на 1 -стр .)
Учитывая значение системы образова

ния в рговитиц страны, стороны разрабо
тали программу сотрудничества в этом на
правлении и тем самым открыли широ
кую дорогу для установления и укрепле
ния связей между высшими учебными за
ведениями. Далеко за пределами Индии 
известны университет Джавахарлапа Неру 
и институт Мирзо Голиба.

Программа сотрудничества в области 
культуры, рассчитанная на 2005-2007 
годы, также будет способствовать даль
нейшему сближению наших народов.

Весьма актуален с точки зрения сегод
няшних реалий документ о сотрудничестве 
между министерствами обороны. Связи с 
Индией, имеющей высокий военный потен
циал, призваны сыграть важную роль в ко
ординации действий в борьбе против тер
роризма, обмене опытом и информацией 
в военной и военно-технической сферах.

То, что поездка Президента Ислама Ка
римова в Индию получила статус государ
ственного визита, свидетельствует о боль
шом стремлении руководства этой стра
ны к развитию отношений с Узбекиста
ном. В ходе визита было подписано семь 
документов, касающихся экономического 
сотрудничества. Оформление отношений 
между торгово-промышленными палата
ми, банками, туристическими компания
ми, несомненно, придаст новый импульс 
развитию взаимовыгодных связей между 
двумя странами. Эту же цель преследует 
и открытие совместно организуемого Тор
гового дома.

Объем торговли между нашими стра^ 
нами в прошлом году составил 160 мил
лионов долларов США. В Узбекистане 
функционируют около сорока совместных 
предприятий, созданных с участием ин
дийских инвестиций, представительства 
четырех компаний из Индии. Во время пе
реговоров в Делу рассматривались воп

росы увеличения имеющихся показате
лей, задействования для этого всех воз
можностей, совершенствования деятель
ности совместной межправительственной 
комиссии по торгово-экономическому и 
научно-техническому сотрудничеству.

В настоящее время наша страна экс
портирует в Индию в основном цветные 
металлы и изделия из них, шелк, хими
ческое волокно, овощи, предоставляет 
некоторые виды услуг. Импортирует же 
бумагу и картон, медикаменты, оборудо
вание, органические и химические соеди
нения. Этот перечень можно было бы зна
чительно расширить. Имеется немало воз
можностей для расширения объема со 
трудничества в таких отраслях, как само
летостроение, нефтехимия, производство 
удобрений, переработка сельхозпродук
ции, обработка шкурок и дерева. Целе
сообразно развивать взаимосвязи в сфе
ре высоких технологий, в частности, ин
формационных, а также в горнодобываю
щей промышленности. Важное значение 
имеют контакты в сфере науки и образо
вания, проведение совместных научных 
исследований по истории и философии, 
расширение творческих связей между де
ятелями культуры и искусства.

Узбекистан может содействовать про
движению индийских товаров и услуг в 
Центральной Азии. Наша страна может 
шире использовать коммуникации Индии, 
которая имеет более десяти крупных и 
около двухсот малых портов.

Однако если сопоставить все виды со
трудничества между Узбекистаном и Ин
дией с имеющимися возможностями, то 
они не составят значительного сегмента. 
Во время встреч в Дели подробно рассмат
ривались вопросы его расширения и дос
тигнуты определенные договоренности.

На третий день визита Президент Ис
лам Каримов посетил мемориальный ком
плекс «Хумоюн». Мавзолей Хумоюна Мир

зо, наследника империи, основанной Ба
буром Мирзо, одно из красивейших со
оружений в Дели. Говорят, место для 
гробницы выбрал сам Хумоюн. Этот мав
золей был воздвигнут в 1565 году под ру
ководством Хамиды Бегим, супруги Хумо
юна Мирзо, по проекту Мирзы Гияса, под
нявшего в ту пору зодчество на уровень 
искусства. Именно с этого комплекса в 
Индии началась традиция украшать окре
стности мавзолеев садами и цветниками.

Ислам Каримов отметил, что комплекс 
«Хумоюн» является одним из совершенных 
архитектурных памятников эпохи Бабуридов. 
Великое наследие, оставленное нашими 
предками на индийской земле, свидетель
ствует об исторической общности народов. 
Такие памятники зодчества, как «Тадж Ма
хал», «Хумоюн», одинаково дороги и ценны 
для народов Узбекистана и Индии.

На многих зданиях Дели можно увидеть 
вывески «Тадж Махал», «Хумоюн» и дру
гие. В частности, резиденция, отведен
ная для наш его Президента, названа 
«Тадж Махал». Все это свидетельствует об 
общ ности наших духовных ценностей, 
близости народов.

В начале визита Президент Ислам Ка
римов посетил мавзолей Махатмы Ганди, 
а в завершение поездки — мавзолей Ху
моюна Мирзо, что, несомненно, служит 
добрым знаком прочности вековой друж
бы между нашими народами.

Традиционные взаимосвязи в годы не
зависимости получили развитие на новой 
основе. Обе стороны признают, что за
интересованы в этом. Отношения между 
Узбекистаном и Индией скреплены мно
говековыми узами. Государственный ви
зит Президента Узбекистана в Индию, бе
зусловно, откроет новую эпоху в истории 
двустороннего сотрудничества.

Анвар БАБАЕВ, 
спец . корр . УзА.

Таш кент — Д ели — Таш кент.

Гостящий в нашей стране 
член королевской семьи Со
единенного Королевства Ве
л и кобри тани и  и С еверной 
Ирландии принц Майкл Кент
ский встретился с председа
телем Государственного ко 
митета Республики Узбекис
тан по геологии и минераль
ным ресурсам Н. Ахмедовым.

Во время встречи обсужда
лись вопросы дальнейш его 
расширения сотрудничества 
между двумя странами в гор
норудной промышленности.

Принц Кентский посетил 
Государственный музей исто
рии Темуридов, осмотрел ред
кие экспонаты, рассказываю
щие о Сахибкиране и его по
томках. Он подарил музею  
альбом миниатю р «Образы 
Амира Темура».

Принц Майкл, побывав в 
Навоийской области, ознако
мился с деятельностью совме
стных предприятий «Амантай- 
тау-Голдфилдз», «Зарафшон- 
Ньюмонт».

Посвящено 
развитию 

предпринимательства
В стол ице  состоялась  

встреча, посвященная даль
нейшему расширению здоро
вой конкурентной среды для 
развития предприниматель
ства. В мероприятии, органи
зованном по инициативе Го- 
сударственного комитета Рес
публики Узбекистан по демо
нополизации и развитию кон
куренции, приняли участие 
представители соответствую
щих министерств и ведомств, 
госуд арственны х и о б щ е 
ственны х о р га н и за ц и й , 
субъектов предприниматель
ства.

На мероприятии, которое 
вел председатель комитета 
Ж. С айф идд инов , го в о р и 
лось о выполнении приори
тетных задач, поставленных 
в докладе Президента И с
лама Каримова на совм ест
ном засед ании  З а ко н о д а 
тельной  палаты  и С ената 
Олий Мажлиса.

В частности, до 2007 года 
предусмотрено доведение до 
45 процентов доли частного 
сектора во внутреннем вало
вом продукте страны. Это тре
бует создания более выгодных 
условий для развития малого 
бизнеса и частного предпри
нимательства.

В ходе такой работы важ
ное значение имеют ограни
чение незаконного  вм еш а
тельства государственных и 
хозяйственно-управленческих 
органов в предприниматель
скую деятельность, создание 
честной конкурентной среды 
для развития бизнеса, а так
же совершенствование д ей
ствующ ей законодательной 
базы.

На мероприятии были на
мечены меры, направленные 
на ускорение проводимых в 
стране реформ.

УзА.

Несмотря на то, что в Узбекис
тане подобная выставка первая, 
она собрала под своей крышей 
производителей из Германии, Рос
сии, Казахстана, Белоруссии, Ук
раины, Латвии, Турции. В их числе 
компании, занимающие ведущие 
позиции в мировой индустрии. Это 
такие гиганты, как российские ОАО 
«Волгоградский моторостроитель
ный завод», являющийся един
ственным в стране производите
лем промышленных дизелей воз
душного охлаждения; ОАО «Каус
тик» — один из крупнейших произ
водителей химической продукции 
производственно-технического на
значения и товаров бытовой химии; 
украинское НПО «Трубосталь», вы
пускающее трубы различных диа
м етров; герм анская фирма 
«КРОМЕ», имеющая более чем 
80-летний опыт в производстве 
измерительной техники; белорус
ское ОАО «Техноприбор», которое 
уже более 30 лет производит для 
внутреннего и зарубежного рынков 
современную высокотехнологич
ную наукоемкую продукцию, и мно
гие другие.

Как отметил Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Российской 
Федерации в Республике Узбекис
тан Ф. Мухаметшин, российско-уз
бекское сотрудничество в после
днее время неуклонно развивает
ся, растет взаимный торговый обо
рот. Оживлению хозяйственных свя
зей способствуют активный диалог 
и консулыпции на высшем уровне.

Значительное место на стендах 
выставки занимает продукция хи
мической и нефтехимической про
мышленности, бытовой химии, чер
ной и цветной металлург ии. Здесь 
можно познакомиться с оборудо
ванием и технологиями для пред- 
приятий металлургического комп
лекса, нефтегазовой промышлен
ности.

Стенды, демонстрирующие по

тенциал химической промышленно
сти нашей республики, рассказы
вают и об инвестиционных возмож
ностях как для местных, так и за
рубежных инвесторов.

Многие посетители выставки не 
случайно задерживаются у стендов 
ОАО «07КАВЕ1», лидера по про
изволе гву кабально-проводниковой 
продукции в Центральной Азии. Это 
объединение .является членом 
Международной ассоциации «Элек
трокабель». Его мощности позво

ляют выпускать более двух тысяч 
типоразмеров различных видов 
кабельно-проводниковой продук
ции, включая высокотехнологичные 
кабели специального назначения.

ОАО «0'2КАВЕ|_» имеет торговые 
дома в Москве и Екатеринбурге, 
Киеве, Алматы и Чимкенте и гото
во к развитию деловых связей.

Прочным фундаментом для 
дальнейшего развития экономики 
нашей республики и технического 
прогресса является энертетичес-

кая отрасль. ГАК «Узбекэнерго», в 
настоящее время являющаяся од
ной из ведущих в топливно-энер
гетическом комплексе Центрально- 
азиатского региона, обладает зна
чительным производственным и 
научно-техническим потенциалом. 
В компании сконцентрировано око
ло 50 процентов генерирующих 
мощностей объединенной энерго
системы региона, а наличие раз
витой электросети позволяет ак
тивно работать на межгосудар
ственном электроэнергетическом 
рынке. За последнее время в от
расли сделаны существенные шаги 
в процессе приватизации. Четыре 
тепловые электростанции акциони
рованы по индивидуальным проек
там с участием иностранных ин
вестиций. Преобразованы в акци
онерные общества 9 региональных 
предприятий по сбыту электро
энергии, их активы — 49 процен
тов подлежат свободной прода
же на биржевом и внебиржевом 
рынках. Кроме того, акционирова
ны пять унитарных предприятий 
компании, выполняющих проект
ные, ремонтные работы, ведущих 
подготовку кадров. Доля иностран
ных инвесторов доведена до 60 п[ю- 
центов.

Сейчас в Узбекистане зарегис- 
три^ювано свыше 300 предприятий 
с участием российского капитала, 
имеются предотааительства десиг- 
ков российских компаний. Около 
250 предприятий, созданных с уча
стием узбекистанцев, функциони
руют в России,

Организаторы выставки - вы
ставочная компания «2агЕхро» но 
без оснований надеется, что новая 
инициатива будет способствовать 
объединению усилий коммерческих 
и производственных компаний в ук- 
реплении делового сотрудничества.

К. ОЛЬГИНА.
НА СНИМКАХ: но выставке.

Ф ото Н. СЕМЕНОВОЙ.

НОВАЯ И Н И Ц И А ТИ В А  
Н А Х О Д И Т П О Д ДЕР Ж К У

Уже не один год Ташкент принимает на международных вы с
тавках представителей различных фирм и компаний со всего 
мира, предоставляя им возможность демонстрировать свою про
дукцию  и технологии, налаживать деловые связи, знакомиться с 
потенциалом нашей республики и ее инвестиционными возмож
ностями. М ногие выставки давно уже стали традиционными. А 
вот впервые в течение трех дней в столице будет проходить 
международная выставка «Металлургия. Химия. Энергетика» — 
«1пс1иб(па1Ехро 11гЬек181ап 2005». Официальную поддержку про
екту оказывают хокимият г. Ташкента, ГАК «Узкимесаноат» и «Уз
бекэнерго», Торгово-промышленная палата республики.
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Д р уз ь я  
из Ф р а н ц и и

Завершился визит в нашу 
республику делегации Ассо
циации друзей Узбекистана 
во Франции.

Ассоциация создана в февра
ле нынешнего года и объеди
няет видных представителей 
официальных, общ ественно- 
политических и деловых кругов 
Франции, проводит работу по 
ознакомлению французской  
общественности с историей, 
культурой и современной жиз
нью Узбекистана. Ее члены со
действуют двусторонним обме
нам в области эконом ики, 
культуры, здравоохранения, 
образования, помогают в орга
низации выставок и конферен
ций.

В состав приехавшей к нам 
делегации вошли сенаторы и 
депутаты парламента, мэры 
французских городов. Они по
бывали в Сенате и Законода
тельной палате Олий Мажли
са Республики Узбекистан, 
обменялись с коллегами опы
том развития парламентариз
ма, ознакомились с деятель
ностью местных органов вла
сти.

Депутат Национального со
брания парламента Франции, 
мэр города Лавур, вице-прези- 
дент Ассоциации друзей Узбе
кистана во Франции Бернар 
Карайон отметил в беседе с 
корреспондентом  агентства 
«Жахон»:

— Исходя из опыта Фран
ции, которая сменила 15 кон
ституций, можно говорить о 
длительном и непростом про
цессе становления парламен
таризма. Уровень и качество ра
боты парламента зависит и от 
согласованности, конструк
тивного сотрудничества всех 
ветвей власти. Лично на меня 
произвело особое впечатле
ние, что еще до формирова
ния двухпалатного парламента 
и Ташкенте уже было постро
ено прекрасное здание Сена
та. Это говорит о серьезности 
намерений Узбекистана твер
до идти по пути демократиза
ции общества.

Французская делегация про
вела встречи в министерствах 
и ведомствах, в Академии худо
жеств республики и хокимиите 
Ташкента, посетила Самарканд 
и Бухару. Вот что сказал перед 
отъездом домой президент Ас
социации друзей Узбекистана 
во Франции Жорж Израель:

Мы открыли для себя 
необыкновенную страну, по
знакомились с прошлым и на
стоящим Узбекистана. Впечат
ляет дружелюбие узбекского 
народа, его открытость и гос
теприимство. Толерантность и 
просвещенный ислам вот что 
демонстрирует сегодня Узбеки
стан, и это может стать визит
ной карточкой вашей страны в 
мире!

Фсрузя ГУЛЯМОВА, 
ИЛ «Жахон».

Выступившие на мероприя
тии первый заместитель мини
стра здравоохранения Респуб
лики Узбекистан А. Хаджибаев, 
глава представительства Все
мирного банка в нашей стране 
М. Райзер, глава представи
тельства Азиатского банка раз
вития Ш. О ’ Салливан и дру
гие особо отметили, что рефор
мы в сфере медицины, после
довательно осуществляемые в 
нашей стране под руковод 
ством Ислама Каримова, дают 
ожидаемые результаты. При 
этом они подчеркнули, что со
трудничество с международны
ми организациями, крупными 
ф инансовыми учреждениями 
дают хороший эффект.

Проект «Здоровье-1» разра
ботан в соответствии с Концеп
цией по реформированию си
стемы зд равоохранения  на 
1998-2005 годы, утвержденной 
Указом Президента Ислама Ка
римова от 10 ноября 1998 года. 
Он является логическим про
должением проекта «Здоро
вье-1», который реализуется в 
Ф ерганской, Сырдарьинской, 
Навоийской, Хорезмской обла
стях и Республике Каракалпак- 
стан. Данный проект будет спо
собствовать углублению и рас
ш ирению  реф орм в первом 
звене системы здравоохране
ния в других областях респуб
лики.

Здравоохранение и 
международное сотрудничество
В Таш кентском  институте повыш ения квалиф икации вра

чей состоялась  презентация  проектов  «Здоровье-2», «Ук
репление здоровья женщ ин и детей», которы е ф инансиру
ю тся правител ьством  У зб еки стана , В сем ирны м  банком  и 
А зиатским  банком  развития .

Общая стоимость проекта 
«Здоровье-2» составляет 110 
миллионов долларов США. Его 
основную часть будет финан
сировать правительство нашей 
страны, остальные 40 милли
онов долларов предоставит 
Всемирный банк. В рамках 
проекта намечено построить и 
отремонтировать целый ряд 
сельских врачебных пунктов, 
лабораторий центральных рай
онных больниц и городских по
ликлиник, учебных и информа
ционных центров, а также ос
настить их современным меди
цинским оборудованием. Спе
циалисты будут стажироваться 
в нашей стране и за рубежом.

Вместе с тем предстоит 
дальнейшее расширение ра
боты по организации общ е
ственных медицинских школ, 
профилактике инфекционных 
заболеваний, повышению ме-

дицинскои культуры населе
ния. В целях внедрения новых 
методов управления и финан
сирования в первичных меди
цинских учреждениях, совер
ш енствования  сети  таких  
структур будет подготовлено 
более трех тысяч менеджеров.

— Общая стоимость проек
та, разработанного нашим пра
вительством совместно с Ази
атским банком развития и на
правленного на защиту мате
ринства и детства, доставляет 
70 миллионов долларов США,
— сказала национальный ко
ординатор данного проекта
Н. Карабаева. — Из них 40 
миллионов долларов прихо
дится на долю Азиатского бан
ка развития.

В рамках этого проекта, рас
считанного на пять лет, будут 
оснащены современным меди
цинским оборудованием рай

онные родильные комплексы, 
отделения интенсивной тера
пии новорожденных, женских 
заболеваний. Будет повышать
ся квалификация врачей и се
мейных медсестер первичных 
м е д ицин ских  учреж дений . 
Предусмотрено также даль
нейшее соверш енствование 
системы службы крови.

Будет уделено особое вни
мание внедрению усовершен
ствованных методов финанси
рования управления в цент
ральных районных больницах 
и родильных комплексах. В 
этом направлении намечено 
провести экспериментально
испытательную работу в Рес
публике  Каракалпакстан  и 
Ферганской области.

В рамках мероприятия был 
проведен также научный семи
нар с участием представителей 
соответствую щ их го суд а р 
ственных, общ ественны х и 
международных организаций, 
ученых, врачей, работников 
первичных медицинских уч
реждений. На нем обсужда
лись вопросы, связанные с пра
вильной организацией работы, 
которую предстоит выполнить 
в соответствии с новыми про
ектами, эффективным исполь
зованием выделяемых средств.

Б. ХИДИРОВА, 
корр . УзА.

'Челаб&с и ег& аело
«Авиация — моя стихия»

Так говорит пилот-инструктор, командир воздушного 
корабля Боинг-757/767 Национальной авиакомпании 
«О'хЬеЫсЮп Ьсгуо уо'НаН» Иосиф Эдуардович Зак. Око
ло двадцати лет он бороздит на крылатой машине бес
крайние просторы пятого океана. Провел в воздухе в 
общей сложности около 8 тысяч часов.

Встретиться с Иосифом Эдуардовичем долго не удавалось. 
На мои телефонные звонки на работу неизменно отвечали, 
что его нет. В полете. То он во Франкфурте, то в Лондоне, то 
в Сеуле, то в Бирмингеме... Наконец встреча все же состоя
лась.

Свою летную жизнь выпускник Актюбинского высшего лет
ного училища гражданской авиации Иосиф Зак начал с Таш
кентского объединенного авиаотряда вторым пилотом само
лета Як-40. Три с половиной года летал на нем. Затем пошел 
на конкурсный отбор, основным критерием которого, безус
ловно, было знание языков. Занимался, слушал лекции по 
гражданской авиации в университете Анкориджа (США), ока
зался в группе пилотов, переучивающихся на воздушное суд
но А-310 в Тулузе. Тогда только начала формироваться креп
кая школа подготовки молодых пилотов, которые в процессе 
совместной работы учились и набирались опыта у признанных 
воздушных асов.

В 1996 году в составе экипажа и первой группы переучился 
в Сиэтле на «Боинг». В 1998 году вошел в состав командиров 
и свой первый самостоятельный полет — рейс в Лондон вы
полнил в 33 года, в день рождения. Конечно, это было слу
чайным и приятным совпадением. Далее уже в качестве ко
мандира ВС участвовал в перегонке первого и последующих 
«Боингов» в Узбекистан. С прошлого года И. Зак работает в 
должности пилота-инструктора. Заканчивает подготовку коман
дира Нодира Гираджиева. Впереди — совместная поездка с 
группой переучивающихся на «Боинг» пилотов в Сеул.

— На ваш взгляд, профессия летчика романтическая или 
все-таки опасная?

— Небо связано с романтикой, и она нужна, без нее не 
сосшялся бы пилот. Первоначальный толчок к выбору такой 
профессии дает именно романтика. Я благодарен судьбе и 
авиакомпании, что имею возможность заниматься делом, ко
торое мне по душе. Что же касается опасности, то она прису
ща многим профессиям, в той или иной мере. Но у летчиков 
велика ответственность за вверенные им чужие жизни. Порой 
на принятие решения даются доли секунды, которые требуют 
полной концентрации внимания, знаний, сообразительности
и, конечно же, профессионализма. В нужный момеш надо 
быть жестким и решительным.

— А ваш семейный ш л  каков?
— У меня понимающая, любящая семья. Жена Эльвира 

Зак бортпроводник-бригадир. Мы с ной работаем в одной 
отрасли, что имеет очень большое значение. Это не только 
общие, близкие темы для разговоров, но и понимание многих 
нюансов нашей специфичной профессии. Сейчас она занима
ется воспитанием сына Марка, вся в заботах о малыше, о доме 
Семья мой надежный тыл,

М убарям  РАХМАЕВА.

С ущ ествование  и р азви тие  чел овеческо го  общ ества , как 
показала рыночная эконом ика , суть которой — закон  возвы 
шения потребностей и методы  удовлетворения оных, невоз
можны  без активной деятельности членов общ ества. Р азви
тие наш их потребностей — это, по сущ еству, проблема, ведь 
они безграничны , поэтом у остановим ся на основных. Это не 
потребности в управлении социальным и группам и или в твор 
ческом  труде, а так сказать , то , что нам нужно для им идж а, 
самое необходим ое, воздух, вода, еда, посош ок, соврем ен
ный «фиговый листок», кры ш а над головой и так, на всякий 
пож арны й, здоровье. Если вы им еете другие , придется э ко 
номить на необходим ы х.

ттл арА&лх с&ельешоЯа

Верный способ сэкономить
И где же можно сэкономить в 

наше время? — спросите вы. И 
я отвечаю — на втором этаже 
Дворца культуры авиастроите
лей имени В. Сивца.

В просторном светлом поме
щении с натю рмортом  кисти 
Остапа Бендеровича на стене и 
пластмассовой чахлой пальмой 
в кадке в углу в ряд расположе
ны 4 кожаных кресла. Рядом с 
ними стоят пропитанные огуреч
ным одеколоном «МаЯа Во88» 
молодые люди, решившие об
рести профессию цирюльника. 
На них белые и синие халаты. 
Курсы обучения искусству па
рикмахера они проходят на му
жественны х людях, которы е, 
решив сэкономить на бесплат
ной стрижке и бритье, попада
ют под их острые ножницы.

В кресло N8 3 сел пожилой 
человек. Попросил побрить го 
лову. Курсант принялся за дело. 
Через пару минут с «опаски» за
капала кровь. Потом она тонкой 
струйкой побежала вниз по те
мени, вдоль морщинистого лба, 
скопилась в густой брови и от
туда «кап-кап» в ладонь этому 
мужественному человеку, с о 
всем не беспокоящемуся о род
ном скальпе. Вероятно, он при
вык смотреть смерти в глаза.

Наступил и мой черед. Пере
шагнув рубикон, я сел в кресло.

— Стричься? ядовито спро
сил человек в синем халате.

Хуже, вы давил я, — 
бриться.

О-хо-хо, выдохнул он и 
полез «у шкафчик» за новой 
бритвой.

Ничего, — сказал я, — ско
ро все кончится,

Свежевыбритый, я искал но
вое место, где можно сэконо
мить, ведь это не единственное 
место бесплатного социального 
обслуживания. По - настоящему 
испытать свой дух и при этом

сэкономить можно...
В зубоврачебном кабинете 

было светло. Повсюду люди в 
белых халатах. «Чарующий аро
мат» свежевымолотых зубов дей
ствовал гипнотически. Плюс это
— з -з -з -з -з -з .  Тем не менее, 
народ возле кабинета ожидал 
своей очереди. Дело в том, что 
каждый из нас прикреплен к сво
ей районной поликлинике и в 
случае острой необходимости 
может обратиться за бесплатной 
помощью. Например, по дешев
ке можно вырвать зуб или да*е  
два. За работу денег не попро
сят, только за материал: за обез
боливающий укол 1500 сумов. 
Что касается мостов, протезиро
вания и перепротезирования и 
т. д. — все по той же системе: 
плата только за материал. Ну а 
там, как хотите.

Время шло к обеду. И на этом 
можно сэкономить, подумалось 
мне, но...

В столовой было светло и 
просторно. Ароматный аппетит
ный дымок от «гумма-палова» 
внушал оптимизм, как и назва
ние свежего салата «Бодрость». 
«Лекарство от тьмы болезней» 
зеленый чай — обещал несколь
ко минут покоя...

Прихлебывая его, я пришел 
к следующему выводу. Если вы, 
дорогие друзья, решите сэконо
мить на жилье, на еде и меди
цинской помощи, то существу
ет только один верный способ. 
Обратитесь к широкоплечему 
блюстителю порядка и съезди
те ему по физиономии. Пребы
вание на бесплатной квартире, 
с бесплатной едой вам будет 
обеспечено, Что касается про
должительности оказания вам 
медицинской помощи, то это 
будет зависеть от размеров блю
стителя порядка, к которому вы 
обратитесь.

М ихаил ЯКУБОВ.
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Грамматика не только 
свод правил

2 сентября 1993 года был принят Закон о но
вой латинской графике, согласно которому в те
чение 10 лет республика должна перейти на но
вый тип алфавита.

Надо заметить, что подобная реформа прово
дится не впервые: до 1927 года использовалась 
арабская письменность, после чего в 1927-1928 гг. 
перешли на латиницу, что помогло увеличить ко
личество грамотного населения в стране, посколь
ку специфика арабской письменности вызывала 
затруднения при ее использовании. Период ла
тинской граф ики не продлился долго. В 1940 
году, благодаря новой реформе, страна перешла 
на кириллицу. Вплоть до очередных нововведе
ний, надо надеяться, последних, поскольку э т о , 
всегда требует затрат денежных средств и ломки 
старых привычек, что не всегда оправданно. Но 
это — не тема данной статьи, сейчас хотелось бы 
затронуть другую проблему. А именно — до сих 
пор, по истечении 12 лет после принятия закона, 
как старшее, так и молодое население не всегда 
в состоянии грамотно написать ту или иную фра
зу. И если ошибки в ученических тетрадях не вы
зывают изумления, то неправильно написанные 
таблички, объявления выглядят порой откровен
но комично.

Латинская графика — это не просто замена ки

риллицы эквивалентными буквами латинского ал
фавита, а свод правил, которые необходимо со
блюдать. Наиболее остро, пожалуй, стоит пробле
ма написания «е» и «уе» после гласных и соглас
ных. Если сотрудники паспортного стола прошли 
обучение и фамилию «Газиева» вам напишут как 
«Са21уеуа», соблюдая правило, согласно которо
му после гласной пишется «уе», а не «е», то вот, к 
примеру, с персоналом учебных центров, библио
тек и т. д. еще предстоит поработать. Потому что 
когда вам выдают читательский или студенческий 
билет на имя «АуИкееу» (правильно «АуИкеуеу») или 
выписывают сертификат с фамилией «М1гхос1]аеу» 
(правильно «М|гхос!|ауеу»), то вы, даже не будучи 
юристом, прекрасно понимаете, что документ не
действителен. При определенных обстоятельствах 
эти ошибки могут перерасти в проблему, причем 
весьма серьезную, решить которую будет не так- 
то просто.

Встречаются даже ошибки в названиях месяцев 
в календарях, а это уже непростительно. В каче
стве примера можно привести календарь, выпу
щенный компанией «0'г1оЦо». Ошибки в словах 
«5еп1уаЬг» и «Ок1уаЬг» (правильно «БеШаЬг» и 
«ОМаЬг»).

Д иана  ГАЗИЕВА, 
студ ентка .

«Весна подразнила нас несколькими теплыми денька
ми, и опять наступили холода. Понятное дело, в кварти
рах наших сейчас стоит совсем не весенняя температура 
воздуха. Наша семья, например, вспомнив опыт суровой 
жимы, начала вновь обогреваться у  включенной духовки. 
Хотелось бы уанать, на каком основании ПО «Таштеплоэ- 
нерго» отключило отопление, хотя еще не прошли холо
да. И сколько вообще длится отопительный сезон?

М . Яныбекова».

& 1#аиси(/<г ли  —  отбеъгем
Особенности 

отопительного сезона
Письмо комментирует на

чал ьник п р о и з в о д с т в е н н о 
те х н и ч е с ко го  о тд ел а  ПО 
«Таштеплоэнерго» А. М. Кап- 
линский :

— Официально отопитель
ный с е зо н  за ка н ч и в а е тс я , 
если пять суток подряд тем
пература воздуха в среднем 
составляет восемь градусов. 
В этом году такое было, и 
прогноз погоды  был на тот 
момент достаточно благопри

ятный, похолодания не ож и
далось. Поэтому городской  
хокимият принял решение от
ключить отопление и ввести 
оборудование в ремонт с тем, 
чтобы подготовить его к сле
дующему отопительному се 
зону. Сейчас, когда, вопре
ки прогнозу, опять наступи
ло похолодание, вновь вклю
чить отопление невозможно 
из-за того, что оборудование 
находится в ремонте.

' Р е а л и & а

К о гд а  базар по сосе дству...
Пиш ут вам ж ители массива Риевий, дома которых 

расположены по соседству с Паркентским рынком. От 
втого соседства особенно стр&даю т ж ители  дом ов 
N•N9 29, 30-В, 31, так как базар и их дома разделяет 
лиш ь узкий проход.

Напротив дома № 29 нахо
дятся решетчатые ворота — 
«черный ход» на рынок. С 
утра до вечера через эти во
рота таскают стройматериа
лы: доски и рейки, краски и 
трубы. Машины заполонили 
всю территорию, прилегаю
щую к нашим домам. Прой
ти людям негде, базар про
сто «захватил» наш двор. Л, 
помимо этого, продавцы ба
зара устроили II двух ПОД‘ЬС’1- 
дах дома № 29 и их лифтах 
туалет.

Со стороны детского сада 
для жителей домов №№ 22- 
27, 18 и 19 была когда-то про
ложена дорожка, которую по
сетители и продавцы базара

забросали глиной. Глина от 
дождя и снега периодически 
размокает, так что пройти к 
остановке практически невоз
можно.

Словом, неудобств, причи
няемых жильцам базаром, 
много. Мы обращались по это
му поводу в махаллинский ко
митет и даже в хокимият Хам
зинского района, но все без
результатно. Хотелось бы, 
чтобы люди, ответственные 
за это, приняли меры, раз и 
навсегда отдалили жилые дома 
от базара.

II. КУДРАТОВА и другие 
жильцы домов № №  18, 19, 
22, 23, 27, 29, 30-В, 31 мас
сива М. 1’нетий.

Испорченный
ужин

Я часто пользуюсь услугами су
пермаркета «АКОи15». Здесь всегда 
вежливые и внимательные продавцы, 
которые в любой момент могут дать 
нужную консультацию по поводу 
того или иного товара. Но вот 24 
марта, возвращаясь с работы, в 
этом магазине купила к ужину варе
ники с картошкой, соблазнившись 
их привлекательным видом, быстро
той приготовления. Вылепленные, 
как говорится, один к одному, они 
были расфасованы в полиэтилено
вые пакеты по 0,5 кг стоимостью 600 
сумов. В каждом пакете лежал вкла
дыш о составе продуктов, которые 
использовались при приготовлении 
данного полуфабриката, а вот на
звания фирмы-изготовителя не было.

Довольная тем, что смогу приго
товить быстро ужин, я направилась 
домой. Но испытала огорчение, ког
да, бросив в кипящую воду варени
ки, я увидела, что уже через I ми
нуту они стали трескаться и разва
ливаться. Вскоре в кастрюле уже пла
вала общая, ни на что не похожая 
масса. Ужин был испорчен.

На следующий день я обратилась 
в супермаркет, чтобы узнать, кто 
же является изготовителем данного 
полуфабриката. Фирму-изготовителя 
этой непригодной продукции мне не 
назвали, сказали лишь, что я явля
юсь единственным недовольным по
купателем. И сказали это так, что я 
почувствовала себя неловко оттого, 
что решила высказать свое мнение 
по поводу этих «вареников».

Почему же такой солидный тор
говый центр принимает на реализа
цию продукцию у неизвестных про
изводителей?

В. СЛАВИНА,
покупатель.

Глядя на нее, к т о - т о ,  может, н скажет — моло
дая еще, наяерное, опыта маловато. Но пациен
ты, которые побывали на приеме у  врача-ст’. . па
толога Мукаддас Ахроровны Эргашевой, будут с 
этим не согласны. Приветливая и внимательная, 
она всегда квалифицированно окажет помощь 
больным.

Вот уже семь ле т прошло с тех пор, как она 
закончила медицинский институт и пришла ра
ботать врачом в 1-ю стоматологическую по
ликлинику Чиланзарского района, где пользу
ется большим уважением среди коллег и па
циентов.

Фото Н. СПАВГОРОДСКОГО.

Широк и разнообразен мир увлечений и творчества наших читателей
Фото Н. СЕМЕНОВОЙ и А. БЕЗРУЧКО, X. САЛИХОВА.

В газете за 24 января 2005 года 
прочитали , что тротуар , которы й 
та к  н уж е н  б ы л  ж и т е л я м  д о м о в  
№№ 1, 1А, 2, 3 , 4 по улице Арна- 
с а й с ко й  Ч и л а н за р с ко го  р а й о н а , 
пролож или.

П р о ло ж и ли , 
д а  не то

Однако мы, честно говоря, особых 
перемен не заметили. Потому что 
тротуар сделали на суженной проез
жей части. Машины, проезжающие по 
дороге, наезжая на лужи, обливают 
пешеходов нодой. С колясками и с 
детьми гулять около дома № I по- 
прежнему невозможно. К тому же так 
называемый тротуар на освещен, а 
это уже опасно — вечерами случают
ся нападения на жильцов. Д «1ям не
где проводить свое свободное вре
мя — нет детской площадки, Словом, 
просьба наша удовлетворена не в 
полной мере.

А. АСАНОВ, 
дом ком  дом а № 4 

и ещ е 7  подписей.
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Письма получены, но меры не
приняты

В прошлом году в газете «Вечерний Ташкент» были опубликованы наши письма 
под заголовками «Если друг оказался вдруг» и «Товарищи по несчастью». Там говори
лось о неудовлетворительной работе ТСЖ «Тинчлик коммуиалчи»: трубы текли, му
сорных баков не было, на территории было очень грвзно, окна подъездов «сверка
ли » отсутствием стекол...

После этого в редакцию пришел ответ из 
хокиминга Чиланзарского района, где гово
рилось, что течь труб устранена, отопление 
функционирует нормально, а мусорные кон
тейнеры заказаны. Однако я могу сказать, что 
это не соответствует действительности, Му* 
сорных контейнеров нет до сих пор, хотя 
прош ло уже д остаточно  врем ени. М ожет 
быть, их изготавливают из драгоценного ме
талла? Что же касается нормальной подачи 
тепла, так это гоже не так. В 1990 году в 
доме N6 14 меняли^,,^убы, назван ’х* капи
тальным ремонтом. Однако трубы оказались 
некачественными, в первый же отопитель

ный сезон они дали течь. Почти во всех квар
тирах на трубах имеются хомуты от двух 
до шести, и нет никакой гарантии, что не 
прорвет еще где-то. В отношении тепла и 
горячей воды в доме № 14 постоянные сбои. 
Заявки жильцов не всегда записываются, а 
даже если запись произведена, то течь .сво 
евременно не устраняют. Отключают отопле
ние и отвечают, что нет сварщика, Словом, 
проблемы наши далеко не решены, несмот
ря на заверения чиновников.

3 . МУСТАФАЕВА, 
д ом ком  дом а № 14 кпартала 1 массива 

Чиланзар и ощ е 38 подписей.

Да не иссякнет 
доброта!

Здоровье — самое большое богатство для 
каждого человека. Его нужно беречь, но за
думываемся мы об этом, когда начинаем 
плохо чувствовать себя. Тогда мы спешим 
к врачу. На него мы всегда смотрим с на
деждой на выздоровление, сочувствие и 
понимание. И я безмерно рад, что встре
тился с человеком, любящим свою профес
сию и умеющим помогать людям. Эго глав
ный врач поликлиники № 36 столицы Азо- 
да Джалиловна Юсупова. С больными она 
обращается как со своими близкими, к 
каждому старается найти подход, со всеми 
приветлива и добра, готова выслушать и 
дать нужный совет. После беседы с ней чув
ствуешь себя гораздо лучше. Появляется на
дежда. А ведь больные так нуждаются в 
этом!

Медицина — непростое дело. И я от всей 
души хочу пожелать нашим медикам тер
пения, семейного счастья, благополучия и 
успехов в благородном труде.

Ф. РАХМАТУЛЛАЕВ, 
____________ инвалид войны I группы.

Помогают быть 
в гуще событий

Вот уже три года действует центр досуга пен
сионеров «Мажор», объединившйй в одну 
дружную семью более 50 человек.

В клубе «Гульшан» мы проводим чаепития, 
встречи с интересными людьми. Частыми гос
тями у нас бывают хор и ансамбли «Надеж
да», «Мелодия», «Катюша» из Центра пожи
лых людей, Дома культуры имени Хамида 
Алимджана, ТТЗ. Но особенно нас радует то 
внимание, с которым к нам относятся коллек
тивы театров оперетты, «Аладдин», им. А. На
вои, «Ильхом», Ташкентского государственного 
цирка, Государственной консерватории Узбе
кистана, музеев и многих других культурных 
учреждений. Они приглашают нас на свои спек
такли, концерты, выставки.

Мы, пенсионеры, очень ценим это внима
ние особенно потому, что с детских лет при
выкли не пропускать интересные спектакли, 
выставки. Спасибо им за то, что они помога
ют нам быть в гуще культурной жизни сто
лицы.

Т. Деркач, X. Курмаева, Г. Мухамедова, 
________ Н. Межонова, Е. Туляганова и другие.

Год здоровья?
Я — инвалид второй группы, участница второй мировой войны. Проживаю в Акмал-Ик- 

рамовском районе. Обслуживает нас поликлиника № 10. Не так давно мне вдруг стало пло
хо, и я вызвала на дом врача. Вызывать пришлось в течение пяти дней, ежедневно. На пя
тый день он, наконец, появился, но, к сожалению, я не догадалась спросить его фамилию. 
Врач пообещал передать с медсестрой льготный рецепт, но я этого рецепта так и не дожда
лась. А когда позвонила по телефону заместителю главного врача А. Хакназарову, он ответил 
мне очень грубо, сказав, что если я сильно больна, то должна вызвать скорую помощь и 
лечь в больницу. Меня такое отношение очень обидело, тем более что нынешний год объяв
лен Президентом Годом здоровья.

Е. ИППОЛИТОВА.

Кому выгодна темнота?
Решением соответствую

щих структур были закрыты 
торговые точки в подземном 
переходе возле Куйлюкского 
базара. Если хотели напугать 
тех, кому приходится возвра
щаться поздно с работы, то 
затея вполне удалась: теперь 
там полный разгром. Женщи
ны, как стемнеет, собирают
ся стайками, чтобы пробежать 
опасный участок: темно, 
грязно, непонятные темные 
личности жмутся по углам. 
Вот люди и бегут сломя го
лову к свету, рискуя по
скользнуться на этикетках, 
обертках и прочем мусоре, в 
изобилии лежащем под нога
ми. Зато любителям экстри- 
ма пожаловаться не на что: 
адреналина в кровь после та
кой пробежки выбрасывает
ся, будь здоров.

Бывало, раньше торопишь

ся вечером после работы, спу
стишься в переход, а там чи
сто, аккуратно. Магазинщики, 
поставив свои ларьки для ста
ционарной продажи продук
тов питания, за ними сами же 
и следят. Вокруг освещено.

Оно и понятно: кто ж в 
темноте колбасу покупать 
станет? Зато теперь, когда ма
газинов в переходе нет, уди
вительным образом отпала и 
необходимость его освещения. 
По крайней мере, в умах тех, 
кто за это отвечает.

Не знаю, к сожалению, 
чем не угодила стационарная 
(заметьте, именно стационар
ная, то есть отвечающая всем 
правилам) продажа продук
тов питания в переходе воз
ле базара, но уверена, что 
сотни людей против этого 
«опасного подарка». Между 
прочим, даже с чисто эконо

мической точки зрения это 
невыгодно — разве голые 
грязные стены и замусорен
ный переход принесут ту же 
прибыль, что поступала в го
родской бюджет от аренды 
магазинов?
Зарина КАРИМ ДЖ АНОВА.

От отдела редакции.
Конечно, неосвещенные и 

замусоренные подземные пе
реходы волнуют жителей 
многих районов столицы. Од
нако установка в них тор
говых точек — это не вы
ход, потому что чересчур 
большое скопление людей в 
переходах может стать не 
менее, а в отдельных случа
ях и более опасным, Может 
быть, организации, ответ
ственные за освещение и по
рядок в подземных перехо
дах, примут' к сведению вы
шеизложенное.
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В ф ондах Республи
канской государствен
ной детской библиотеки | 
насчитывается 250 тысяч { 
экземпляров книг. Ее ус- 

| лугами пользуется в год 
более 17 тысяч читате- 

! ; лей.
— Одним из важных на- И 

правлений в нашей дея- 
| тельности является воспи- ;
| тание любви к книге у ре- 
! бят с ослабленным здоро-
I вьем, детей из малообес- 

М печенных семей, оказание 
им помощи в выборе про- ; 
фессии и жизненного пути,

I — сказала директор биб- I 
| лиотеки Ф. Бухарова. — В 
] этой работе мы наладили 
! сотрудничество с рядом об- 
\ щественных организаций, I 
! образовательными учреж- !
| дениями, махаллями, пред

приятиями. Одним из таких I 
партнеров является столич- | 
ный художественный центр ■

; для д етей -и нва л и д о в  
| «5апу|к1».

На благотворительное 
м ероприятие, посвящ ен- 

| ное Году здоровья, были 
приглаш ены члены этого 

| творческого центра, дети 
| из малообеспеченных се 

мей. Во время беседы на 
: тему «Книга — светоч зна

ний» говорилось об эффек
тивном  использован ии  
книг, хранящихся в фондах 

: библиотеки , бережном  к 
ним отн ош ени и , о роли 
литературы в духовном вос-

1 питании человека.
Б. ХИДИРОВА, 

корр . УзА.

«Тродинии Фнзули| 
о узбекской 

ш о о о и ш о »
И нститутом  рукописей  

[ А кадем ии наук А зербай- I 
дж ан а  издана  кн и га  и з 
вестного ученого-литера- 
туроведа, доктора  ф ило
логических наук Джаннат 
Нагиевой под  названием  
«Традиции Ф и зу л и  в у з 
б е кско й  литературе». | 

Дж. Нагиева посвятила 
свою многолетнюю науч
ную деятельность глубоко
му исследованию узбекско- 
азорбайджанских литера
турных связей. В 2001 году 
было издано другое ее про
изведение под названием 
«О зарбойжонда Навоий» 
(«Навои в Азербайджане»).
В новой книге раскрывают- 

| ся аспекты общих сторон
I классической литературы 

двух народов, преемствен
ности литературных тради-

II ций.
Великий поэт азербайд

жанского народа Мухаммед 
Физули не раз отмечал, что ) | 
творчество Навои служило 

| ! для него источником глубо
кого вдохновения и энер
гии  для создания новых 
произведений. Десятки пе
сен на газели Физули дав
но стали достоянием наше
го народа.

В книге широкое местй 
уделено мухаммаоам узбек
ских поэтов классиков, на
писанным на газели вели
кого поэта.

Р. ДЖАББАРОВ, 
корр . УзА.

Камерный оркестр Узтелера- 
диокомпании по праву считает
ся одним из лучших в нашей рес
публике. Его основателем и пер
вым художественным руководи
телем был заслуженный деятель 
искусств Узбекистана Эльдар 
Азимов. А с 1993 года художе
ственным руководителем и глав
ным дирижером является Виктор 
Медюлянов. Для оркестра спе
циально писали свои камерные 
сочинения практически все ком
позиторы Узбекистана — М. Бур
ханов, С. Юдаков, Б. Гиенко, 
Т. Курбанов, М. Бафоев, М. Тад- 
жиев, М. Ашрафи, Б. Зейдман,
Н. Гиясов, С. Джалил, Р. Абдул
лаев, X. Рахимов и многие, мно
гие другие. С ним выступали та
кие известные солисты, как на
родная артистка Узбекистана
С. Кабулова, Л. Мкртчан, А. Ази
мов, С. Беньяминов, А. Абдука- 
дыров, В. Коган, А. Барышев, 
Ф. Легер, М. Повер, В. Амелин, 
Е. Гольдвехт. В. В еригин , 
Б.Салихов, и другие.

За минувшие годы оркестром 
записано около 500 сочинений 
разных жанров, стилей и эпох. 
С лово «впервые» является 
неотъемлемой характеристикой 
деятельности коллектива. Так, 
впервые в Узбекистане были ис
полнены  «Времена года» и 
«С1опа» А. Вивальди, «51аЬа1 
т а !е г»  П ерголези , «М езза 
Ьгеу13» и «Коронационная мес
са» В.-А.Моцарта, «Аполлон Му- 
сагет» И. Стравинского, «Мог’агТ 
а 1а НауОп» А. Шнитке и другие. 
Впервые в 1992 году на телеви

дении появилась передача «Вас 
приглашает камерный оркестр» 
и прошло выступление на откры
тии выставки художников Акаде

мии художеств Узбекистана. В 
1993 году проводились концер
ты-лекции в Университете миро
вой экономики и дипломатии. А

впервы е прош едш ие в 1994 
году «Рождественские концер
ты» теперь стали традиционны
ми.

Программа торжественного ве
чера стала своеобразным отраже
нием творческого кредо коллек
тива и его художественного ру

ководителя, которое В. Медюля
нов формулирует следующим 
образом: «Играть такую музыку, 
которая интересна и нам — ис
полнителям, и вам — нашим слу
шателям!» В тот вечер звучали 
произведения И. С. Баха, А. Ви
вальди, В.-А. Моцарта, Ш. Гуно, 
Р. Абдуллаева, Ф. Янов-Яновс- 
кого. В качестве солистов выс
тупили концертмейстеры орке
стра — скрипачки Елена Кан, Зи
наида Бабаджанова, Елена Мат
веева и виолончелист Александр 
Хвалев. В концерте также при
няли участие певцы, которые 
много и плодотворно сотрудни
чали и продолжают сотрудничать 
с камерным оркестром Узтеле- 
радиокомпании — народная ар
тистка Узбекистана Муяссар 
Раззакова, Галина Ерошина и Яни- 
ка Багрянская. Поздравить оркестр 
пришли многие композиторы, ко
торые, по словам председателя 
Союза композиторов Узбекистана 
Рустама Абдуллаева, «благодарны 
музыкантам и дирижеру камерно
го оркестра за огромный вклад в 
развитие музыкального искусства 
нашей республики».

...Прекрасная музыка. Яркое, 
вдохновенное исполнение. Ап
лодисменты, цветы, улыбки. Чу
десное настроение праздника 
и радость от встречи с Искусст
вом! И искренние пожелания 
оркестру дальнейших творчес
ких успехов!

Татьяна ПЕТРЕНКО.
НА СНИМКЕ: камерны й ор 

к е с т р  т е л е р а д и о к о м п а н и и  
У зб е ки ста н а .

О н и  н е  з н а ю т , к а к  п е т ь  н а д  «ф а н е р у »
Подобные благотворительные акции «Ангелы» планируют провести и для воспитанников 

других домов милосердия города Ташкента. А пока поклонники творчества Матина, Джо 
Бадий и «ТНгее X» не отрываются от радиоприемников в надежде услышать полюбившиеся 
им песни, а также узнать что-либо о любимых исполнителях. В этом номере «Вечерки» мы 
решили рассказать немного о новых звездах нашей эстрады, «детях» «Апде1в ргодисИоп». 

МАТИН — не знает, как 
петь под «фанеру», потому 
что этому его не учили. Его 
жизненное кредо выраже
но словами Омара Хайя
ма: «Ты лучше голодай,

■ чем что попало есть, и луч- 
' ше будь один, чем вместе 
с кем попало». Он чувству
ет музыку, знает, что без 
черного нет белого. Его 
главное преимущество не 
в уверенном вокале, а в 
умении передать грань 
между черным и белым 
так, что щемит сердце и 

волнует душу. Матин — пижон и романтик, циник 
и оторва одновременно. Его шляпа, может быть, 
действует кому-то на нервы, но он не собирает
ся, просто не считает нужным объяснять, что «эта 
шляпа — потому что так надо». И вообще, надо 
ли все объяснять? Ему все равно, что говорят 
про него люди. Только когда речь заходит о му
зыке, его эмоции включаются на все сто. А когда 
разговор заходит о его новой песне, то на его 
лице можно прочитать волнение, любопытство, 
немой вопрос... И этот набор эмоций неизменен, 
так же как и желание делать качественную музы
ку. Уже записан первый альбом «Чувства», над 
которым Матин долго работал. Он не торопился 
с записью, оттачивал все г рани песен. Теперь, 
когда работа над альбомом закончена, и слуша
тель может дать свою оценку, он готовится к но
вому бою с самим собой. Как и любой творчес
кий человек, он всегда в поиске и добивается 
желаемого результата. Уважает всех, кто не ме
шает ому в работе, и очень ценит за это Джо — 
талантливого композитора и своего друга, с ко
торым выхаживал этот альбом. Матин и Джо в 
работе — это «джин и тоник».

Недавно Матин снялся в своем дебютном ви
деоклипе на песню «ВаЬу 
по того сгу», который сни 
мал молодой, перспектив- 
ный клипмейкер Равшан 

я в к а м  Шагаев. Клип получился в 
духе песни зажигатель
ный и нестандартный,

Музыка ДЖО БАДИЙ — 
это бесконечные творчес
кие идеи. Джо — предста
витель нового поколения, 
имеющий свой собствен
ный стиль и творческое 
лицо. По характеру он че
ловек независимый, но к 
советам прислушивается

М ногие из нас привыкли думать, что 
письма, отправляемые нашим любимым 
артистам и певцам, не читаются ими. 
Недавний случай доказал обратное. Али
на Акимова, одна из воспитанниц детс
кого дома № 21, отправила письмо в 
компанию «Апде1в ргойисИоп», которая 
специализируется  на нестандартных 
творческих проектах, а точнее, на рэпе, 
блю зе, джазе и так далее. В команду 
«ангелов» входят три проекта: дуэт Джо 
Бадий и Ди Раний, «ТЬгее X» и Матин. 
За последние несколько месяцев ко 
манда «Ангелов» стала очень популяр
на среди молодежи.

Д о б р о т а  
с п а с е т  м и р

После того, как в «Апде1з ргодисйоп» по
лучили письмо от Алины Акимовой, они ре
шили навестить этот детский дом и подарить 
ребятам праздник. Решение не заставило 
себя долго ждать, на школьных каникулах в 
детском доме состоялся не просто концерт, 
но и дискотека. Молодые исполнители рабо
тали вживую. Они тщательно подготовились 
к концерту, отобрав свои лучшие композиции.

Сколько было радости у ребят! О таком 
празднике они и не могли мечтать. Веселые 
лица детей, их искренние улыбки и горящие 
глаза придавали «Ангелам» сил. Дети надол
го запомнят тот день, когда их кумиры пели 
только для них. И безусловный хит группы 
«Три икс» «Непогода» посвящался именно им.

По словам директора детского дома № 21 
Рузикулова Малика, детям нужна не только ма
териальная, но и духовная пища. Зачастую про 
йёе-то как риз и забывают. Накормить ребен
ка — это полпроблемы, а вот воспитать в нем 
полноценного человека — гораздо сложнее.

— К нам в детский дом иногда попадают 
дети, которые ни одного дня не сидели за 
школьной партой, — говорит Малик. — Но при 
этом у каждого из них ведь есть право на обра
зование. Мы стараемся исправить ситуацию, 
даем им 2-летний курс подготовки к школе, к 
учебе в том классе, в каком они должны обу
чаться по возрасту. Конечно же, им бывает труд
но приходить сразу в старшие классы, но они 
стараются. Причем они сами понимают, что 
им это нужно. Заставлять их бессмысленно.

Помимо учебы, воспитанники детского 
дома посещают различные кружки, действу
ющие для них. Все деги по-своему талант
ливы. И здесь стараются не заглушать эти 
таланты и интересы, а, наоборот, развивать.

Есть здесь и дети с тяжелыми психологичес
кими травмами С ними работают психологи, 
логопеды. «Случайных» людей в детдоме не 
бывает. Ди|Х}ктор тщательно отбираот состав

- - У нас работают просто фаниты своего 
дела, говорит Малик. Доброта для нас 
всех — это образ жизни, Так должно быть 
всегда и везде. И нам очень отрадно видеть 
такое же отношение к тем, кто нуждается в 
помощи, за стенами нашею детского дома.

Наталья НАВОТНАЯ.

Он не теряет много времени на создание новой 
композиции, он умеет услышать песню до того^ 
как она ляжет на ноты. Несколькими движениями 
рук он нашептывает инструменту свою идею и 
тот отвечает ему до гениальности простой мело
дией, а дальше — дело техники. Всего за 4 часа 
он создал хит, подготовленный к записи в сту
дии. Джо — талантливый композитор, автор тек
стов песен, а еще он читает нестандартно рэп, 
причем на английском. Ну а главное то, что он 
обаятельный человек, с которым приятно побе
седовать на любые темы.

У него уже записан дебютный альбом «Сгозз 
т у  Н1е» («Пересеки мою жизнь»), в который вош
ли 14 композиций, часть из которых находится в 
ротации популярных радиостанций. «Сгозз т у  Ие»
— приглашение, которое Джо делает своим слу
шателям: просто пройтись по улицам его мира. 
Сейчас он готовит свой второй альбом «Совер
шенно секретно». Идет подготовка к съемкам но
вого клипа, снимать который будет все тот же 
Равшан Шагаев.

Джо счастливый человек. Учится в консерва
тории, делает то, что ему по душе, творческая 
работа ему нравит
ся, и она у него от
лично получается.

Группа «ТЬгееХ»
— это истинные фа
нат ы своего дела.
Они группа, но каж
дый из них талант
лив по-своему, ярко 
индивидуален. Они 
уже стали новыми 
кумирами нашей 
молодежи. И ниче
го удивительного в 
этом нет, ведь их 
песни о юности, 
любви, искренних 
чувствах, поисках, 
многие протост прошв шаблонов, людских по
роков.,. \/еИ автор текстов, композитор, танцор. 
<№(— настоящий человек-оркестр, танцор, автор 
текстов и музыки. 1ех также является автором 
текстов и музыки, но к тому же он танцор и обла
датель незаурядною вокала. У всех 1|юих необыч
ная подача речитатива, что и отличает их 01 дру- 
I их музыкантов. Популярная среди молодо! о по
коления группа, чьи песни разносят столичные 
радио - и телеэфиры, закончила свой первый аль
бом — «Реальность», в который вошли 13 компо
зиций. Снят и первый видеоклип на посню «Непо 
юда».

Малик ХУСАНО?.,
Ахат МИНГУЛОВ.

Играть такую музыку, 
которая интересна всем

В Больш ом зале Государственной консерватории  У зб е
кистана  состоялся  торж ественны й ко нц е р т, посвящ енны й 
30 -л етию  кам ерного  оркестра  телерадиоком пании У збеки 
стана. О рганизаторам и концерта  вы ступили У зтелерадио- 
ком пания, С ою з ком пози торов  республ ики , Государствен
ная консерватория и Посольство Ватикана в Таш кенте.
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Эх, Геде, Геде!

В ташкентском телеклубе 
«Бунедкор» состоялась пресс- 
конференция, на которой  
было объявлено о смене ру
ководства в национальной 
сборной Узбекистана по фут
болу. Немецкий специалист 
Хайнц-Юрген Геде, что на
зывается, не оправдал на
дежд. Напомним, на заключи
тельном этапе отборочных 
соревнований чемпионата  
мира команда под его руко
водством стартовала ничьей 
— 1:1 на своем поле против 
дружины Саудовской Аравии.

Затем последовало пора
жение на выезде от сборной 
Кувейта со счетом 1:2, пос
ле чего тренер был предуп
режден: в случае проигрыша 
футболистам Южной Кореи 
встанет вопрос о дальней
шем его пребывании на зани
маемой должности. Как мы 
знаем, в Сеуле корейцы вы
играли со счетом 2:1. Дальше 
все логично. Геде отправился 
домой в Германию, а пост 
главного снова занял Равшан 
Хайдаров, только теперь с 
приставкой и. о.

Не везет сборной Узбеки
стана с зарубежными настав
никами. Кроме последнего 
немца, в ней недолго задер
жались бразилец Убеража 
Вега да Сильва (1997-1998), а 
также россияне Павел Сады- 

■*5»>-рин (2000) и Владимир Саль- 
' ков (2000-2001).

В е л о с а о р ш  

Призы обрели  
хозяев

На автотрассах пригорода 
Ташкента завершились тра
диционные международные 
соревнования но шоссейным 
велогонкам на призы хокима 
столичной области. На заклю
чительном этапе протяжен
ностью 115 км велотон, раз
вивший среднюю скорость 
41,2 км/ч, неоднократно дро
бился на несколько групп, 
затем снова сливался в еди
ный поток. Лидерам долго ие 

Сдавалось оторваться от об
щей массы участников. Безжа
лостная непогода заставила 
сойти с дистанции 41 спорт
смена. В числе 94-х оставших
ся первым, вторым и треть
им финишировали соответ
ственно Владимир Тяжелкин 
из Намангана, Денис Сука
чев из Чирчика, Владимир 
Туйчиев и 1 Ташкента,

В итоге по сумме всех 
пяти этапов победителем стал 
Туйчиев, на 18 секунд опере
дивший Казахстанца Андрея 
Дожко, который на 17 се
кунд обогнал третьего призе
ра своего соотечественни
ка Дамира Мирзагалиева.

Следующие соревнования 
ведогоншиков пройдут с 9-го 

I дцо 14 апреля. В эти сроки со
стоится чемпионат Узбекис
тана.

Т. ЗАХАРОВ.

■ - -
Щ» ! В  ■  

Я Н п Й Я Ш  1 в §

1 1 Я
у д ........

Ж
• / . '-.-У ^

1 ч'
я

1 V  1 
|

■ПЯШицщ, ж  *

1 „ А . ..... ............................ ........

й  ~ . 7 3  • "  ' ' Vх

**” хХчЯ**- • ,ч, . ч' ' .
! . .... . •»

1 1 ~ „ V  '  ' Ь- ?

^ о Я Я ш с  с п о р т

Есть хорошая традиция.
Надо ее продолжать

Сначала нем ного истории. Республиканская школа вы сш его мастерства по ко н 
ном у спо р ту  сущ ествует с 1933 года. Первым узб екистанц ем , вы ступивш им  в 
составе сборной бывш его Союза на О лим пийских играх в 1972 году в М юнхене, 
был знамениты й конник, мастер международного  класса, человек, о мастерстве 
которого  ходили легенды , М амаджон Исмаилов.

В 1976 году на Олимпиаде в Монреале Тем не менее, успехи и движение впе- 
(Канада) Узбекистан в составе сборной быв- ред есть. Т1о инициативе Федерации кон-
шего Союза представлял Валерий Дворя- 
нинов на великолепной лошади Зейле. 
Однако настоящий триумф пришелся на 
московскую Олимпиаду (1980 год), когда 
узбекистанец Юрий Ковшов, выступивший 
на коне по кличке Игрок, стал золотым 
медалистом в командном зачете и сереб
ряным в индивидуальном по выездке или, 
как говорят иначе, высшей школе верхо
вой езды. 1988 год (Олимпиада в Сеуле) 
был, не буду говорить последний, скажу 
крайний для узбекистанских спортсменов- 
конников. Тогда выступил Анатолий Тан
ков на коне по кличке Ижарск. На том за
кончилось участие конников нашей стра
ны в Олимпийских играх.

— Сегодня тренировки проходят ежед
невно, — говорит директор Республикан
ской школы высшего мастерства по кон
ному спорту Равшан Садырович Сагдулла- 
ев, — и на соревнованиях участвуют уже 
ученики выдающихся спортсменов. Они 
продолжают завоевывать награды на мно
гих международны х турнирах. Но того 
взлета, который был раньше, увы — нет. 
Цель нашей работы — выход на олимпий
ский уровень. Только достижение этого 
уровня, по понятным причинам, дело не 
только школы. Здесь необходимо участие 
государства, причем участие весьма рев
ностное.

ного спорта Казахстана Международная 
федерация создала Центральноазиатскую 
лигу конного спорта, в которую вошли Ка
захстан, Узбекистан, Кыргызстан и Восточ
ная зона России. Соревнования Централь
ноазиатской лиги — один из этапов Кубка 
мира, и их победитель получает путевку 
для участия в финале в европейских стра
нах. В 2000 и 2001 годах спортсмены на
шей школы завоевали это право, но по фи
нансовым причинам не смогли поехать на 
турнир. А на престижных соревнованиях в 
России (Москва) наши спортсмены Гайрат 
Назаров, Анна Лысяк в 1998 году завоева
ли золотые медали.

В общем, можно констатировать, что ва
куум, образовавшийся в 90-е, ушел в про
шлое. Люди, понимающие важность и ог
ромный престиж выступлений узбекистан
ских конников на международной арене, 
делают сегодня все возможное и невоз
можное для дальнейш его возрождения 
конного спорта в республике.

Сегодня в школе нет ни одного «посто
роннего» человека. Все, кто здесь ухажи
вает за лошадьми, свое дело любят. На 
работу идут с удовольствием. Еще бы, ведь 
здесь их встречают доверчивые глаза чет
вероногих красавцев. Всего их в школе 60. 
Причем каждый со своим неповторимым 
характером.

— Это Марс, карабаирской породы се
рой масти, — рассказывает Екатерина Ки- 
пина, работающая здесь уже 9 лет коново
дом. — Марс у нас с характером, молодой.

И правда, когда мы подошли к денни
ку, Марс издал характерное, свободолю
бивое ржание, откинулся назад, махнул 
гривой, затопал копытами. Этого коня с 
кличкой древнегреческо го  бога войны 
седлаю т не ско л ько  человек. Один не 
справляется.

— А вот Калина, — сказала Катя, когда 
мы подошли к следующему деннику, — 
вороная, старая, добрая, — и добавила, — 
наша, государственная. (В школе содер
жатся как частные, так и государственные 
лошади).

Калина жевала сено. От одного ее вида 
растаяло сердце. Старая лошадь смотре
ла на меня такими чуткими, добрыми гла
зами, что я сразу протянул руки и обнял 
ее. Вороная добродушно махнула хвостом 
в знак приветствия. Калине доверено ка
тать детей.

Потом я увидел знаменитого жеребца 
по кличке Грум, ахалтекинской породы, 
занявшего 1-е место не где-нибудь, а в 
Москве в 1998 году, необыкновенно пре
красных Рональдо гнедой масти и Силалу 
вороной масти, привезенных сюда из Гер
мании, старого коня по кличке Галоп гне
дой масти с разными глазами — голубым и 
черным и многих других, и убедился в том, 
что конюшня в Республиканской школе 
высшего мастерства по конному спорту 
неплохая. Но ведь был*1 времена, которые 
директор Равшан Садырович назвал пре
красными, когда спортсмены из Узбекис
тана, тренировавшиеся здесь, представля
ли страну на крупных соревнованиях. Хо
чется верить, что все еще впереди.

М ихаил ЯКУБОВ.
НА СНИМКАХ: спо р тсм е н ы  вы е зж а 

ют лош адей.
Ф ото  Н. СЕМЕНОВОЙ.

Ь а ^ н и Я ш о Я

Узбекские спортсмены 
—  среди призеров

В городе Шымкенте состоялись открытые со
ревнования по бадминтону на Кубок Казахстана. 
В нем за призовые места боролись четырнадцать 
команд.

В соревнованиях среди мужчин команда горо
да Ташкента в составе Рафаэля Закирова, Олега 
Саватюгина, Андрея Битиева и Алишера Захидо- 
ва завоевала серебряную медаль.

В состязаниях среди женщин наши соотече
ственницы Анна Смирнова, Камила Каримова, 
Влада Солохо заняли третье место.

Сейчас узбекские спортсмены активно готовят
ся к чемпионату Азии, который состоится в авгу
сте нынешнего года в Индии,

18 медалей наших 
каратистов

В американском юроде Лас-Вегасе состоял
ся открытый чемпионат страны по каратэ, в ко
тором приняли участие более 800 спортсменов, 
представляющих около тридцати стран мира.

Узбекские каратисты Бахтиер Рахманов, Сар- 
дор Назаров, Казим Умаров, Мухтар Расулов, 
Шахрух Берганов, Сардор Нармурэдов, Рустам 
Рузиев, Санджар Назаров, Амирбок Хакимов и 
Асрор Абулфатов достойно отстояли честь на
шей Родины, завоевав восемь золотых, пять 
серебряных и пять бронзовых наград,

Захир ТАШХОДЖАЕВ, 
корр. УзА.

‘Волейбол
«О м а д» уступает на 

своей площ адке
В Ташкенте на спортплощ адке УзГо- 

сИФК начались матчи четвертого, заклю
чительного тура чемпионата республики по 
волейболу среди мужских команд. На стар
те этапа лидер соревнования самаркандс
кий «УзиСамТелеком» нанес поражение 
кокандскому «Универсал-банку» с переве
сом 3:1 и записал себе в актив 48-е очко.

С таким же счетом дружина АГМК выиг
рала у ташкентского «Омада». Теперь у нее 
40 очков. Проигравшие коллективы Кокан- 
да и столицы имеют соответственно 28 и 
34 очка.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
С 18 марта 

2005 г.I 
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С 18 марта 
2005 г.

Р/О «УЗБЕКГОСЦИРК»
Таш кентский государственный 

ЦИРК
им. Ташкенбая Эгамбердиона площадь Хадра

ВНИМАНИЕ! СЕНСАЦИЯ! ВНИМАНИЕ!
В Ташкентском государственном цирка 

транзитом 
Париж Ташкент Испании 

Единственное в мире 
ледовое шоу-реею 

Спешите видеть с 18 марш 
Билеты а кассах цирка еще есть.
В пятницу, суббо ту, воскресенье 

Мы ледем вас не нашем шоу 
Не пожалеете!!!

Принимаются коллективные заявки на посещение, 
Билеты продаются в кассах цирка. Форма оплаты любая, 

Касса работает с 9 .00  утра.
Справки по телефонам: 144-35-01, 144-29-04, 144-32-23.

ОАО «Тошкент 
иссиклик маркази» 

сообщает, что 
оптовый тариф на 

отпускаемую 
Обществом 

тепловую энергию 
с 22.04.2005 года 
устанавливается 

7230 сум. за 1 Гкал 
без учета НДС.

УТЕРЯННЫЙ
документ ООО «МА8Н- 

НЮ-2АМ1Ы» Хамзинского 
района на землепользова
нии, выданный Главным 
управлением ре< улирова- 
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СЧИТАТЬ 
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ЧФ «ЦШ У ОИ-В12ЫЕ8»
объявляет об уменьшении 
уставного  ф онда с
11 .900 .000  сум ов до
500.000 сумов.
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и Я т е р е с Я а  

Я м и ло го  
узнаю  по  

п о х о д к е ...
Г оворят, что милого мож

но узнать по походке, и в 
этом, безусловно, есть доля 
истины. По походке челове
ка , по тому, ка к  он носит 
обувь, можно определить осо
бенности его личности. Дело 
в том, что характер походки 
неразрывно связан не только 
с возрастом, но и с физичес
ким состоянием человека и 
всецело зависит от его тем
перамента и восприятия са
мого себя.

•  Если кто-то ходит тихи
ми, неуверенными шагами, 
то он не любит привлекать 
к себе внимание, часто уг
лублен в свои мысли.

•  Человек, ставящий ноги 
пятками внутрь, имеет обо
стренное внимание к окру
жающему миру — он все ви
дит и слышит, весел, общи
телен, порой до назойливо
сти.

•  Звучная ходьба, подчер
кнутый стук обуви обнару
живают несдержанность ха
рактера, иногда бесцеремон
ность. Причем зачастую по
вышенный тон компенсиру
ет отсутствие уверенности в 
себе.

•  Размеренный, степен
ный шаг характеризует лю
дей спокойных, не подвер
женных никаким чудаче
ствам и легкомыслию. А 
жаль, ведь этого порой так 
не хватает в наш напряжен
ный век.

•  Когда человек при ходь
бе сильно размахивает рука
ми, это свидетельствует о его 
подвижности, живой натуре, 
старательности, целеустрем
ленности, а если при этом 
ноги он ставит легко и пру
жинисто, то это вообще иде
альный человек.

•  Тяжелая походка, шар
канье, неподвижно висящие 
при ходьбе руки свидетель
ствуют об отсутствии воли, 
о пресыщенности или о... ста
рости.

•  Ч еловек, п р о д ви га ю 
щ ийся танцую щ ей п оход 
кой , — несерьезен, забыв
чив, м н о ю  обещает и почти 
никогда не выполняет своих 
обещаний.

•  Нерешительные люди 
обычно очень быстро стира
ют каблуки.

•  Люди, которые быстро 
меняют свои взгляды, преж
де всего стирают подошву 
изнутри.

•  Ну а тот, кто передви
гается мелкими шажками, 
как правило, малообщите
лен и педантичен. Поэтому 
советуем нам взглянуть на 
походку своего спутника и 
сделать выводы.

Как определить, кто лучше, когда все —  лучшие?. Фота X. САЛИХОВА.

В апреле весна полностью вступает в 
свои права. Это пора буйного роста трав. 
Зеленеет, цветет все в природе. Воздух 
напоен тонким ароматом садов, лугов. Как 
хорошо в эту пору посидеть на берегу реки 
с удочкой! Однако не надо забывать об 
одном очень важном для всех нас деле. По 
установившейся традиции, в нашей респуб
лике весной объявляется нерест рыбы.

... Бескрайнее небо, гладь озера. Света
ет. Все четче прорисовывается сплошная 
стена прошлогоднего камыша вдоль бере
га. Ветер слушает темноту, и она клочьями 
растворяется в светлеющей воде. Лодка 
подпры гивает на якоре, будто говоря: 
«Пора!» Вы разбираете свои снасти. Первый 
всплеск, второй, третий, озеро оживает.

Апрель — праздник для рыболовов, клю
ет самая разнообразная рыба. В жаркие 
дни, когда хорошенько прогревается вода 
на прудах, водохранилищах и озерах, на
чинается самый активный клев карася. Лов 
поплавочными, донными удочками на зем
ляного и навозного червя. Успех рыбалки 
во многом еще зависит от знания стоянок 
рыбы и характера водоема.

Надо, однако, помнить: в большинстве 
наших водоемов апрель — время нереста 
многих видов рыб. Повсеместно вступают 
в действие ограничения или полный зап
рет на всякое рыболовство. Ужение разре
шено вне мест нереста. Сейчас рыболовы- 
любители должны организовать конкретную 
помощь органам охраны природы в борь
бе за сохранение рыбных запасов, пресе
кать всякие незаконные действия браконь
еров.

Перед нерестом, и в особенности пос
ле метания икры, всегда замечается уси-

Самая цветущая пора года
ление клева. Даже неопытный рыболов 
должен знать о том, что подавляющее боль
шинство рыб совершает миграции. И по
чти все передвигаются стаями. Зная время 
этих миграций, хотя бы в той местности, 
где он ловит, рыболов-любитель может 
лучше подготовиться к ужению. Еще при
нято считать, что на клев влияют даже фазы 
Луны. В новолуние клев улучшается, а в 
полнолуние (весной и летом) рыба берет 
насадку только на утренней заре. Если 
вода в реке убывает, то клева может и вов
се не быть — рыба уходит от берега.

В приписных водоемах Арнасая и дру
гих местах, где разрешена рыбалка, начался 
клев сома на червя, медведку, живца и на 
резку-ф иле. Особенно интересна ловля 
донными удочками у внешней границы ка
мышовых зарослей.

Во второй половине апреля начинает 
появляться водная растительность. Это от
личный корм для многих рыб, особенно 
карповых. Они поедают молодые, мягкие 
и сладкие побеги камыша, тростника и дру
гих растений. По утрам в траве слышится 
чавканье — это пируют сазан, карась, крас
ноперка, лещ, и ловить их надо в таких 
местах. К этим «столовым» приходят и хищ
ные рыбы.

... Кое-кто может сказать, что скучное 
это занятие — рыбалка. Между тем, если 
знаешь водоем и учтешь все особенности 
врем ени , погоды , хорош о настроиш ь

снасть, то скучать будет некогда. Только 
рыболовы знают, что творится в душе, ког
да подходишь на зорьке к заводинке, ви
дишь поблекшие заросли камыша, слы
шишь утренние всплески рыбы и после 
этого расходящиеся круги на воде...

М . МАХМУТОВ, 
почетный член 

«Узбекохотрыболовсоюза».

З о л о т а я  л и х о р а д к а  н а  д н е  С р е д и з е м н о г о  м о р я
Лондон, М адрид и ам ериканские  кладоискатели не м огут поделить британский флагман 

«Сассекс», затонувш ий 300  лет назад. По словам  историков , на борту судна м ож ет нахо
диться до 10 тонн золота, или 3 ,5  миллиарда евро в денежном  эквиваленте.

В свое последнее путеш е
ствие «Сассекс» — один из са
мых лучших британских кораб
лей того времени — отправил
ся в конце 1693 года. Во главе 
эскадры из 12 кораблей «Сас
секс» должен был выполнить 
ответственную миссию — дос
тавить крупную  сумму денег 
герцогу Савойскому (Савойя — 
область на юго-востоке Фран
ции, в Савойских Альпах). Это 
была плата за то, чтобы в вой
не, которую в 1688-1697 годах 
Аугсбургская лига (Голландия, 
И спания, Ш веция, Бавария, 
Пфальц, С аксония , Англия) 
вела против Ф ранции, герцог 
выступил против Людовика XIV. 
Вступление Савойи в войну не 
сулило Парижу ничего хороше
го . Районы на ю го -в о сто ке  
Франции были слабо укрепле
ны, к тому же втянутому в борьбу 
на западе страны королю было 
бы сложно перебросить в этот 
край дополнительные войска. 
Вместе с деньгами британская 
эскадра должна была доставить 
в Савойю и подкрепление для 
малочисленной армии герцога.

У берегов Андалузии флоти
лия попала в сильнейш ий

шторм, ко дну пошли все ко 
рабли. «Сассекс» пал одним из 
последних. Два дня команда 
судна мужественно боролась со 
стихией, но на третьи сутки и 
этот корабль затонул. Это слу
чилось 19 февраля 1694 года.

Фунты стерлингов гак никог
да и не попали в подвалы гер
цога. Герцог успел вступить в 
тайный сговор с французами. 
Провал английской дипломатии 
делал бессмысленным даль
нейшее продолжение войны.

Долгие годы никто не знал, 
где лежит груда золота, кото
рой предназначалось стать од
ной из крупнейших в истории 
человечества взяток. Место ко
раблекрушения удалось устано
вить в 2001 году американской 
ком пани и  О йуззеу М аппе 
Ехр1ога11оп. Открытию предше
ствовали четыре года исследо
ваний.

«Сассекс» нашли у берегов 
Андалузии на глубине 800 мет
ров. Ученые детально изучили 
наблюдавшуюся в этом районе 
аномалию морского дна боль
шой холм ила. За те десять 
дней, которое судно находи
лось над братской могилой, где

полтысячи британцев нашли 
себе вечный покой, глубоко
водный робот сделал 17 погру
жений, проведя под водой в 
общей сложности 65 часов. Ему 
также удалось поднять с морс
кого дна фрагменты обшивки 
судна.

Правительство Великобрита
нии, которому по международ
ному законодательству принад
лежат все затонувшие англий
ские корабли, целых четыре 
года решало, как ему поступить 
с кладом. Лишь несколько не
дель назад Лондон разрешил 
ам ер и ка нско й  ком пании  
Ойуззеу М а т е  Ехр1ога(юп под
нять корабль на поверхность. 
Стороны договорились, что кла
доискатели получат 80 процен
тов от первых 45 миллионов 
фунтов стерлингов, которые им 
удастся достать из морской пу
чины, позднее компания будет 
оставлять себе половину, а ког
да стоимость поднятого на по
верхность имущества превысит 
500 миллионов фунтов стерлин
гов, то американцы будут полу
чай. только 40 процентов. Не
трудно предположить, что де
литься с американцами Вели

кобританию заставляет отсут
ствие соответствующего обору
дования и опыта для самостоя
тельного подъема «Сассекса».

Дальш е — больш е. Когда 
специалисты  Ойуззе,;; Маппе 
Ехр1ота1юп вновь появились на 
месте кораблекрушения, там их 
уже поджидали патрульные ка
тера и вертолеты береговой 
охраны. Оказалось, что Испа
ния не готова просто так рас
статься с кораблем, полным 
золота. В частности, власти Ан
далузии утверждают, что для 
проведения  операции  по 
подъему судна в территориаль
ных водах страны недостаточ
но только международных за- я 
конов, а требуется еще и соот 
ветствующее разрешение Мад
рида.

И, наконец, против участия 
Ойуззеу МаНпе Ехр1огаИоп в эк
спедиции к мосту затопления 
«Сассекса» выступили британс
кие археологи. Они считают, что 
иностранная компания не име
ет права поднимать груз, име
ющий не только материальную, 
но и огромную историческую 
ценность.

Остается добавить, что золо
той лихорадкой, видимо, и рав
ной степени заразились все, 
кто уже в наше время оказался 
связан с судьбой флагмана бри
танскою флота.


